



本校のキャリア教育

キャリア教育部主任 増田 庫光

近年、子供たちの生きる力を育成する観点から、学校教育における「キャリア教育」が強く求められるようになりました。本校は総合学科高校として、当初から生徒一人ひとりのキャリア形成を目標に様々な教育活動を実践しています。また、今年度は県教育委員会の「ふるさとの未来を担う高校生育成事業」研究指定校として、「ふるさと教育」の充実にも力を入れています。

一方で、今年度は新型コロナウイルス感染症対策のため、例年通りの活動ができないうことが多々ありました。特に、2年生のインターンシップと修学旅行の中止は、苦渋の決断でした。しかし、県内企業の事業内容や特徴を調べ、新型コロナウイルスによる影響を考える活動や、地元の名所・旧跡、公共施設などを巡り、それぞれの場所や移動行程で残したいものとして発表するべきものを発見して発表する活動といった新たな活動に取り組み、キャリア学習の充実を図ってきました。事後のアンケートでは、2年生の

9割以上が身の周りごとのような課題があるのかという問題意識をもつようになった。将来、ふるさとの発展に貢献したいという意識が高まった」と答えるなど、一定の成果をあげることができたようです。

なお、県内159の事業所に、新型コロナウイルスの影響を尋ねるアンケートを送らせていただいた際には、117もの事業所よりご回答いただき、大変感謝しております。今後も、地域の方々のご協力を得ながら、本校ならではのキャリア学習を展開していきたいと考えています。

来年の2月6日(土)に開催する長崎明誠発表会は、このような学びの成果を発表する場です。特色あるさまざまな授業の展示もあります。地域の皆様、保護者の皆様、そして中学生のみなさん、本校生徒の学びの成果をどうぞご覧ください。多くの方々のご来校を心から願っております。

1月の行事予定

- 8日(金) 全校集会 授業再開 容儀指導 進路希望調査(1・2年)
- 12日(火) 考査時間割発表(3年)
- 14日(木) バス路線別集会 専門委員会 意識悩み調査
- 15日(金) 共通テスト受験者激励会
- 16日(土) 大学入学共通テスト(~17日) 実力診断テスト(1・2年) 進研実力(2年~17日) 進研実力(1年) 公務員模試(2年)
- 18日(月) 講座内考査(3年~22日)
- 21日(木) 制服定期販売
- 24日(日) 全商簿記実務検定
- 25日(月) 第4回考査(3年)~28日
- 28日(木) 図書返却完了(3年)
- 29日(金) 校内駅伝・ロードレース大会 3年登校日
- 30日(土) 進研実力マーク(2年~31日)
- 31日(日) 全商情報処理検定

2月の行事予定

- 1日(月) 代休日(2/6)
- 3日(水) 高校入試(前期)~4日
- 5日(金) 考査時間割発表(1・2年)
- 6日(土) **長崎明誠発表会**
- 7日(日) 全商商業経済検定 公務員模試(2年)
- 12日(金) 講座内考査(~18日)
- 18日(木) 制服定期販売
- 19日(金) 第4回考査(1・2年)~25日
- 26日(金) 代休日(2/27)
- 27日(土) 卒業式設営
- 28日(日) 卒業式予行 各種表彰 同窓会入会式

※今後、変更する可能性があります。



第19回 長崎明誠発表会のご案内

日時：令和3年2月6日(土)
場所：長崎明誠高等学校 第1体育館
時間：12:30~14:35 (受付 12:00~)

<内容>

1. アトラクション (琴、和太鼓の演奏)
2. 「産業社会と人間」発表 (1年生)
3. 「キャリア・プランニング」発表 (2年生)
4. 「課題研究」発表 (3年生)

※その他、これまで取り組んできた授業の作品や学年発表の展示もありますので、あわせてご覧ください。

2年生 修学旅行代替研修

ながさき街歩き」& 学年レクリエーション

12月2日（水）、2年生が修学旅行代替研修として「ながさき街歩き」を実施しました。フィールドワークを通して、ふるさと（長崎）についての知見を広め、郷土への愛着と誇りを育てることや、問題意識をもつて地域の現状を見聞することで、3年次の「課題研究」で取り組むテーマ設定につなげることも、地域に貢献したい」という社会参画の意識を高めることを目的としています。活動は2人〜6人の班単位で行い、おもに長崎市の中心街をフィールドとして、残したいもの」と変えるべきもの」の視点で、各所・旧跡、公共施設や移動行程での気付きを記録していきました。



12月3日（木）は修学旅行中止に代わるクラス・学年全体の思い出作りの場として、琴海南部体育館にてレクリエーションを実施しました。各クラス対抗ミニ運動会」と題してドッチボールやゼスチャー伝言ゲームなどを行い、親睦を深めることができました。



生徒の感想より

・長崎に住んでいるけど、行った事がない場所や知らない事が多いと思った。修学旅行が中止になったのは残念だが、こんな機会がなければ自分が住む町を見て回ることがないと思うのでよい機会になった。

・観光名所が多いと感じた。出島に行ったら修学旅行生や外国人など色々な人が観光に来ていて嬉しくなった。

・看板が複数の言語で書かれてあった。点字ブロックや音のなる信号機があった。

・ゴミが落ちていた所が多くあった。せっかく歴史的な道や坂があるのにもったいない。公共のゴミ箱が設置されればポイ捨てが減ると思った。また、もしゴミが落ちていたら積極的に拾っていききたい。

・歩道がとても狭い道や階段しかない場所は観光地として早く改善すべきだと感じた。

3年生 課題研究」学年発表会

12月4日（金）、3年生が取り組んだ「課題研究」の学年発表会が行われ、各講座の代表者8名が1年間を通して研究した成果を発表しました。今年度は県教育委員会から指定を受けた「ふるさと」の未来を担う高校生育成事業」の中間報告会を兼ねており、長崎女子短期大学から2名をお招きし、指導助言を頂きました。

発表者は下表の通りです。2月6日（土）の長崎明誠発表会でも発表しますので、楽しみにしてください。なお、久松優友（1組）さんは、12月17日（木）、諫早文化会館にて行われた総合学科生徒課題研究研修会で学校代表として発表しました。



指導助言より

・調べた事と自分の意見を区別する。

・根拠やデータが重要である。ネットの情報は間違いではないが、情報源が個人の意見ではなく確かなもの。例えば総務省統計局など）であるか判断する。

・スライドは文章ではなく、キーワードや図で説明する。

3年生 課題研究 発表者一覧

「細菌・ウイルスを主とする感染症」	橋口 美月（1組）
「長崎の活性化について～若者流出にどう立ち向かうか～」	久松 優友（1組）
「ダンスが子供に与える影響」	舞島 好霞（1組）
「食べ物の力」	川内 心美（2組）
「犬とのコミュニケーション～尻尾と感情の関係～」	前川 沙耶（3組）
「夢日記で夢の世界へ行く～夢をもとにした作品制作～」	的場 梨乃（3組）
「筋肥大するためのトレーニング～食事・サプリメントについて～」	川崎 凜（4組）
「昔と今の車両の違い」	中野 晟黎（4組）